

ORF.at



Foto: ORF

Foto: ORF

TIERE

Fünf Bienenvölker siedeln beim DC Tower

Seit April leben fünf Bienenvölker aus der Region am Nebengebäude des DC-Towers. Die Pflanzenwelt der nahegelegenen Donauinsel schafft einen idealen Lebensraum für die rund 200.000 Bienen.

09.08.2022 19.45

Die fünf Bienenvölker einer regionalen und EU-bio-zertifizierten Imkerei wurden im Frühling am Nebengebäude des DC-Towers über dem Food-Court angesiedelt. Obwohl die heurige Trockenheit das Leben für die Bienen beim DC Tower erschwerte, produzierten sie fleißig Honig. So konnten bereits 58 Kilo Honig geerntet werden.

Biensummen zwischen Wolkenkratzern

DC-Tower-Manager David Friedl erzählte gegenüber dem ORF Wien, dass sich ganz am Anfang des Projekts die Frage gestellt habe, ob Bienen überhaupt zwischen all den Hochhäusern überleben können. Doch die geringe Entfernung zur Donauinsel bietet perfekte Voraussetzungen für ein gutes Gedeihen der Bienen. Das größte Naherholungszentrum Wiens stellt genügend Blühpflanzen mit Nektar für die Bienen bereit, wie Projektleiter und Imker Dominik Moser bestätigt.

Im Vorhinein habe man bereits ausgeschlossen, die Bienen auf dem Dach des DC Towers anzusiedeln. Denn das Hochhaus ragt 250 Meter in den Himmel, während man Bienen nur allenfalls in einer Höhe von 40 Metern ansiedeln sollte. Das Dach des Nebengebäudes befindet sich laut Moser hingegen ungefähr in der gleichen Höhe wie auch Nester von Bienen in freier Wildbahn.



Foto: ORF

Die brachliegenden Wiesen auf der Donauinsel bieten viel Nektar für die rund 200.000 Bienen.

Ausblick auf Herbst und Winter

Momentan sollen rund 40.000 Bienen pro Bienenvolk neben dem DC Tower hausen. Die Bienenanzahl variiert jedoch nach Jahreszeit. „Also jetzt im Sommer geht die Anzahl der Bienen schon wieder hinunter Richtung Winter. Im Winter sind wir ungefähr gesättigt bei 15.000 Bienen pro Bienenvolk“, erklärte Moser.

Die kalten Jahresabschnitte sind grundsätzlich eine Ruhezeit für die Bienen. Dann setzen sich die Bienenschwärme in einer Kugelform eng zusammen und wärmen sich gegenseitig. Im Winter legt die Bienenkönigin vereinzelt Eier, um das Überleben des Schwarms zu gewährleisten. Sobald die Temperaturen im Frühjahr steigen, nehmen die Bienen wieder die Honigproduktion auf.

DC Tower setzt auf Nachhaltigkeit

Seit der Bauphase des DC Towers beschäftigt sich das Tower-Management laut Friedl mit Nachhaltigkeit. Auch nächste Schritte in Richtung Nachhaltigkeit seien für die

Zukunft geplant. So wolle man noch weitere Bienenvölker ansiedeln. Ebenso ist eine Begrünung des Nebengebäudedachs für das erste Quartal des kommenden Jahres geplant, um die Lebensumstände für die Bienen zusätzlich zu verbessern.

red, wien.ORF.at

Link:

- [DC Tower \(https://dctower.at/\)](https://dctower.at/)